

Un fantasma recorre EEUU



Tomada de Chiapas Paralelo

Por Alfredo García Almeida*

El pasado sábado, durante un mitin electoral en Durham, New Hampshire, el expresidente, Donald Trump, que todas dan como candidato a la reelección por el Partido Republicano, presentó su credencial neofascista, al arremeter contra los inmigrantes indocumentados de los que dijo, “envenenan la sangre del país”.

“En mi primer día de regreso a la Casa Blanca, voy a poner fin a todas las políticas de fronteras abiertas de la administración Biden, voy a parar la invasión por la frontera sur y comenzaré la más grande y masiva operación de deportación en el país”, prometió el exmandatario a pesar de la creciente importancia de hispanos en su base electoral.

En el mitin en Durham, Trump, recitó la letra de una canción, en la que compara a los inmigrantes con “serpientes mortales”. El supremacismo blanco, sostiene que las personas blancas son superiores a las personas de otras razas o etnias. La teoría racial nazi, fue la fundamentación ideológica para el exterminio de millones de judíos europeos, durante la II Guerra Mundial

El polémico mensaje de Trump, llega cuando el presidente, Joe Biden, está en negociaciones con senadores republicanos para endurecer el sistema de asilo, a cambio de que apoyen un paquete de 110.000 millones de dólares de ayuda financiera y militar para Ucrania e Israel. Mientras negocia en el

Congreso, Biden enfrenta críticas por su manejo de la frontera y la inmigración, no solo de los republicanos sino también de los demócratas.

La frontera sur de Estados Unidos, vive por estos días un mayor flujo de migrantes. Katie Hobbs, gobernadora de Arizona, anunció el despliegue de tropas de la Guardia Nacional a la frontera con México. La decisión fue tomada ante el arribo de un gran número de inmigrantes en los trenes de carga, que mantiene cerrado desde el pasado 4 de diciembre, uno de los puertos fronterizos más importantes en la región.

Por su parte, el gobernador de Texas, Greg Abbott, firmó una ley que autoriza a la policía estatal, a detener a inmigrantes que ingresen ilegalmente a EEUU y otorga a los jueces locales la capacidad de ordenar su deportación, incursionando en el ámbito de la ley federal.

La virulenta afirmación de Trump, llevó al responsable de la Liga Antidifamación, ADL, Jonathan Greenblatt, a calificar su lenguaje de “racista, xenófobo y despreciable”. En declaraciones a la agencia Reuters, Jason Stanley, profesor de Yale y autor de un libro sobre el fascismo, dijo: “El uso de ese lenguaje por parte de Trump, es peligroso, pues se hace eco de la retórica de Adolf Hitler, quien advirtió de la contaminación de la sangre alemana envenenada por los judíos, en su libro “Mi lucha”.

El fantasma del fascismo recorre EEUU. La irrupción en la política de EEUU del magnate, Donald Trump, en junio de 2015 con la franquicia republicana, sorprendió a todos. El fenómeno político-social que llevó a Trump a la presidencia, será explicada algún día por los sociólogos norteamericanos. Sin embargo esta vez, Trump no es el advenedizo en la política, sino el líder más prominente del Partido Republicano, con claras ventajas sobre el resto de los precandidatos a la presidencia, en las primarias del partido a principios del 2024.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/342739-un-fantasma-recorre-eeuu>



Radio Habana Cuba